
STADT BECKUM 

Niederschrift 

Gremium: Interkommunaler Volkshochschulausschuss 

Datum: Dienstag, 14.01.2025 

Beginn: 17:01 Uhr 

Ende: 18:06 Uhr 

Ort: Ratssaal des Rathauses Wadersloh, Liesborner Straße 5, 59329 Wadersloh 

Hinweis: Die Niederschrift ist für die Öffentlichkeit auf den öffentlichen Teil der 

Sitzung beschränkt. 
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Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern 

2 Niederschrift über die Sitzung des Interkommunalen Volkshochschulausschusses 

vom 04.06.2024 – öffentlicher Teil – 

3 Bericht der Verwaltung 

4 Bericht über offene Anträge und Anfragen der Fraktionen sowie über offene  

Anregungen und Beschwerden gemäß § 24 Gemeindeordnung für das Land  

Nordrhein-Westfalen 

Vorlage: 2024/0371 

5 Umstellung auf Programmbroschüre und digitale Inhalte – Entwicklung der  

Anmeldezahlen im 2. VHS-Halbjahr 2024 

Vorlage: 2024/0372 

6 Neues Konzept für das Studienforum 

Vorlage: 2024/0373 

7 Anfragen von Ausschussmitgliedern 

Nicht öffentlicher Teil: 

1 Niederschrift über die Sitzung des Interkommunalen Volkshochschulausschusses 

vom 04.06.2024 – nicht öffentlicher Teil – 

2 Bericht der Verwaltung 

3 Anfragen von Ausschussmitgliedern 
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Anwesenheitsliste 

Anwesend 

Vorsitz 

Alexandra Poppenborg  

CDU-Fraktion 

Peter Goriss Vertretung für Frau Theresia Gerwing 

Rudolf Goriss  

CDU-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Klaus Schöttler  

SPD-Fraktion 

Sven Altgott  

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Jörg Kellner  

FWG-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Elisabeth Eickmeier  

Gemeinde Wadersloh – CDU-Fraktion 

Alexandra Flürenbrock anwesend ab 17:08 während Tagesordnungs-

punkt 5 – öffentlicher Teil 

Lucia Meerbecker  

Gemeinde Wadersloh – FWG-Fraktion – Sachkundiger Bürgerinnen und Bürger 

Hubert Funke  

Verwaltung 

Elmar Ahlke  

Cornelia Baumann  

Jessica Jemella  

Ewgenija Kirsch  

Renate Poker  

Dr. Jürgen Rauter  

Christian Thegelkamp  

Andrea Stuckmann  

Nicht anwesend 

CDU-Fraktion 

Theresia Gerwing  

FDP-Fraktion – Beratendes Mitglied 

Elisabeth Rudeck  
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Protokoll 

Frau Poppenborg eröffnet die Sitzung und stellt die form- und fristgerechte Einladung 

sowie die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen hiergegen werden nicht erhoben. 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern 

 Es werden keine Anfragen gestellt.  

2 Niederschrift über die Sitzung des Interkommunalen Volkshochschulausschusses 

vom 04.06.2024 – öffentlicher Teil – 

 Einwendungen werden nicht erhoben.  

3 Bericht der Verwaltung 

 Es erfolgt keine Berichterstattung.  

4 Bericht über offene Anträge und Anfragen der Fraktionen sowie über offene  

Anregungen und Beschwerden gemäß § 24 Gemeindeordnung für das Land 

Nordrhein-Westfalen 

Vorlage: 2024/0371 

 Abstimmungsergebnis: 

zur Kenntnis genommen 

5 Umstellung auf Programmbroschüre und digitale Inhalte – Entwicklung der  

Anmeldezahlen im 2. VHS-Halbjahr 2024 

Vorlage: 2024/0372 

 Herr Dr. Rauter berichtet anhand einer Präsentation (siehe Anlage zur Vorlage 

2024/0372) über die Umstellung auf eine Programmbroschüre und digitale Inhalte. 

Des Weiteren berichtet Herr Dr. Rauter ausführlich über die Entwicklung der Anmel-

dezahlen im 2. VHS-Halbjahr 2024. 

Herr Rudolf Goriss erkundigt sich, ob es sich bei den Teilnehmenden um Kinder oder 

Erwachsene handele. Herr Dr. Rauter erläutert hierzu, dass es sich bei den Teilneh-

menden hauptsächlich um Erwachsene handele. 

Herr Rudolf Goriss fragt weiter, ob der Kurs ChatGPT (Künstliche Intelligenz), der im 

Dezember in Zusammenarbeit mit BE-lebt angeboten wurde und ausgefallen ist, 

nachgeholt wird. Herr Dr. Rauter erläutert hierzu, dass geplant ist, den Kurs nachzu-

holen. 

Herr Kellner fragt nach, ob es ein Angebot für Migrantinnen und Migranten gibt, die 

ein Aufenthaltsrecht beantragen möchten. Frau Kirsch berichtet, dass hierfür die  

Integrationskurse angeboten werden.  

 Abstimmungsergebnis: 

zur Kenntnis genommen 
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6 Neues Konzept für das Studienforum 

Vorlage: 2024/0373 

 Herr Dr. Rauter erläutert anhand einer Präsentation (siehe Anlage zur Vorlage 

2024/0373) ausführlich die Entwicklung des Studienforums, die Gründe für die  

Absage im 2. Halbjahr 2024, die damit verbundene personenbezogene Kritik sowie 

das neue Konzept. Anschließend beantwortet er Fragen der Ausschussmitglieder.  

Herr Thegelkamp merkt in diesem Zusammenhang an, dass allgemein Kritik gut sei, 

sofern sie konstruktiv ist. Personenbezogene Kritik, die teilweise unter der Gürtellinie 

war, weist er mit Entschiedenheit zurück. Des Weiteren ergänzt er, dass die Verle-

gung der Uhrzeit auf den Abend vielleicht eine Möglichkeit sei, neue Zielgruppen zu 

erreichen. Die Begrüßung übernimmt Herr Thegelkamp gerne, wenn es der Termin-

kalender zulässt. Ein mehrmaliger Wechsel des Veranstaltungsortes während des  

Semesters sieht Herr Thegelkamp kritisch. Des Weiteren erläutert er, dass es Zeit 

brauchen wird, bis sich das neue Konzept etablieren wird, weshalb Herr Thegelkamp 

die Anwesenden um Geduld bittet. Seiner Einschätzung nach wird es 2 bis 3 Jahre 

dauern, bis sich das neue Format etablieren kann und wird. 

Frau Baumann ergänzt, dass die Kritik-Vorwürfe gegenüber der VHS-Leitung nicht 

fundiert seien und weist diese aufs Schärfste zurück. Sie berichtet von Personen, die 

Gespräche mit der VHS-Leitung oder der zuständigen Verwaltung abgelehnt haben. 

Es wurde anschließend über das neue Konzept diskutiert und Vorschläge  

aufgenommen.  

 Abstimmungsergebnis: 

zur Kenntnis genommen 

7 Anfragen von Ausschussmitgliedern 

 Frau Meerbecker berichtet über die Veranstaltung „Frauen in der Kommunalpolitik“ 

der Volkshochschule Ahlen und fragt nach, ob man sich diese oder eine ähnliche 

Veranstaltung auch in Beckum oder Wadersloh vorstellen könnte. Herr Dr. Rauter 

berichtet hierzu, dass es die Veranstaltung „Begegnung im Blumenthal“ in Beckum 

gebe. Es ist geplant, Veranstaltungen zum Weltfrauentag anzubieten. Am 06.03.2025 

wird die Veranstaltung „Rock am Berg“ in Zusammenarbeit mit der Gleichstellungs-

beauftragen der Stadt Beckum angeboten. Weitere Veranstaltungen sind in Planung. 

Frau Baumann ergänzt hierzu, dass mehr Verknüpfungen geplant sind und ein  

Gesamtpaket in Verbindung mit der Gleichstellungsstelle geschnürt werden soll, um 

Kräfte und Finanzen zu bündeln.  

Für die Richtigkeit: 

Beckum, den 31.01.2025 Beckum, den 21.01.2025 

gezeichnet gezeichnet 

Alexandra Poppenborg Andrea Stuckmann 

Vorsitz Schriftführung 
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